

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN POR TRIMESTRE: España, 1 peseta; Ultramar, 1,25; Portugal, 1,50; Otros países, 1,75.

APARECERÁ LOS VIERNES

Redacción y Administración: Hernán-Cortés, 8, yral.

Las suscripciones se reciben: en Madrid, en la Administración, y en provincias, en el domicilio de los corresponsales del periódico...

SUSCRIPCIÓN

À FAVOR

DE LOS OBREROS PRESOS EN BARCELONA

Table with columns for names and amounts in Pesetas. Includes names like Antonio Villegas, Felipe López, José Sedano, etc.

UN BUEN AUXILIAR

Aunque otra cosa se crea por muchos, no son los obreros conscientes de sus intereses y del término que ha de tener el antagonismo social...

Si, la burguesía misma, que calma los temores que en su ánimo producen las sacudidas sociales originadas por la extrema miseria con la idea de que los proletarios no llegarán a unirse jamás...

Mucho sirven para alcanzar ésta el razonamiento y la persuasión; pero en ocasiones no sirven menos ni dejan de ejercer influencia extraordinaria las injusticias, atropellos y persecuciones...

Es más; las persecuciones de la burguesía no sólo suelen producir estos efectos, sino que llegan hasta a hacer olvidar ciertas diferencias de escuela que dividen á los trabajadores y á presentar á éstos confundidos en un alto sentimiento de clase.

Lo ocurrido recientemente en Barcelona con motivo de la huelga de los albañiles pruébalo de un modo elocuente.

Aunque todos los periódicos obreros de España aspiran á romper las cadenas con que la burguesía oprime á los proletarios, su opinión respecto á la forma y los medios de efectuar tan trascendental acontecimiento varía.

por un gobernador, algunos jueces y varias docenas de polizontes, haya cometido la arbitrariedad de encarcelar y tratar inicuaemente á cierto número de proletarios...

No hay duda alguna; la actitud de los periódicos obreros ante el atropello cometido por las autoridades de Barcelona con los huelguistas albañiles es una demostración clarísima de que, cualesquiera que sean las ideas que sustenten las distintas agrupaciones obreras...

Por mucho, pues, que forcejee la burguesía para desembarazarse de las fuerzas obreras que minan su imperio y pongen al descubierto su inutilidad social como clase, no conseguirá nada.

Podrá, pues, la burguesía perseguir á los trabajadores, sobre todo á aquellos que se consagren á acelerar el momento de su caída; pero al obrar así no será dueña de evitar que la ola que ha de ahogarla...

LA DECADENCIA DE BISMARCK

Nuestro colega el Sozialdemokrat, órgano del partido socialista alemán, publica las siguientes acertadas observaciones:

«Cuando los charlatanes políticos ó no políticos están cerca de su caída, puede observarse, por lo regular, que cometen las faltas más enormes y groseras. Tuvimos un ejemplo de este fenómeno en el héroe de Sedán...

«Sin embargo, no había cometido hasta ahora el hombre de Estado «genial» una torpeza tan grosera y absurda como su participación en la conspiración rusa contra el príncipe de Bulgaria y su actitud en vista del mal éxito de la conspiración.

«M. de Bismarck ha ido todavía más lejos que Onisilz.»

Es indudable que Bismarck ha retrocedido ante Rusia para hacer frente á Francia.

El largo catálogo de las armonías de los partidos burgueses de nuestro país acaba de enriquecerse con una nueva página.

Unos trescientos soldados de diferentes armas atravesaron la corte gritando ¡viva la República! ¡viva Salmemón!, en medio de la indiferencia ó cuando más la curiosidad de sus habitantes.

El carácter exclusivamente militar de la fracasada intención ha revelado el propósito decidido de prescindir de los elementos populares, porque quizá se comprende que hoy ya las aspiraciones de las masas siguen rumbos diferentes de aquellos que en tiempos no lejanos las arrastraban á ser carne de cañón de enemigos de su clase...

La clase obrera, sin dejar de estimar en lo que valen

las gradaciones que en el derecho político representan unos y otros partidos burgueses, realizan un progreso al no prodigar su sangre en luchas donde se ventilan intereses que no son los suyos...

De ahí que pronunciamientos burgueses militares como el último revistan un carácter mezquino, diferenciándose de aquellos en que la fe y el heroísmo populares, siquiera torpemente engañados, hallaban entusiasta resonancia en cuantos rinden culto á las ideas progresivas.

En corroboración de los excelentes resultados obtenidos en pro de nuestros ideales en la última Conferencia obrera internacional, resultados que nos participó á su tiempo nuestro corresponsal en París, publicamos la siguiente comunicación de la Federación socialista revolucionaria del Centro, del Partido obrero francés:

«En su sesión del 7 de septiembre, el Consejo local de la Aglomeración parisiense ha decidido por unanimidad dirigir las más sinceras felicitaciones á los delegados extranjeros cuya intervención en la Conferencia internacional ha ejercido un poderoso influjo en el triunfo de las soluciones socialistas.

«La Aglomeración parisiense tiene una verdadera satisfacción en proclamar una vez más la conformidad absoluta que existe entre el Partido obrero francés, tal como lo han constituido sus Congresos nacionales de Marsella, del Havre, de Rouen y de Roubaix, y los partidos socialistas de Alemania, de Bélgica, de Suecia, de Austria-Hungría y de Australia.

«Esta comunidad de fines y de medios, que se ha afirmado tan solemnemente, desde el 21 al 28 de agosto, en la cuestión capital de una legislación internacional del trabajo, y de cuya comunidad se han separado solamente los delegados «sin mandato» de las Trades Unions de Inglaterra, es la prenda más segura del próximo triunfo de los proletarios unidos contra la burguesía dividida.

«El Consejo decide además que se enviará copia separada de la presente deliberación á los ciudadanos Grimpe (por la Democracia socialista alemana); Rackow (por el Club de los trabajadores comunistas de Londres); Anseele, C. de Paepe y Bertrand (por el Partido obrero belga); Muller (por los tipógrafos de Austria-Hungría); Palmgren (por la Federación socialista democrática de Suecia); y Norton (por la Federación del Sur y de la Nueva Gales, Australia).

«Por la Aglomeración parisiense.—El Secretario, HENRY.»

El Obrero, ó lo que sea, de Mataró, que venía aparentando, con las preguntas que nos dirigía, deseo de conocer y de que conocieran otros los fundamentos de nuestro Partido, ha concluido por presentarse tal cual es, un enemigo rastreado de las ideas que profesamos.

Tomando por pretexto la respuesta que le dimos hace tres números de que, más que aprender, quería buscar diferencias donde no las encontraría, y á vueltas de querer presentarse como un hombre recto y amante de la verdad, á quien no se ha contestado con razones, lanza contra nosotros, desde las columnas de El Nuevo Ideal, de Mataró, toda clase de reticencias y conceptos insidiosos.

«Si en Italia un Félix Cavallotti dijo que el Partido Obrero estaba vendido á la policía, no falta aquí y en todas partes quien dice otras cosas, llegando á suponer que nadie como los jesuitas sabe formar planes para desunir á los que estaban unidos por un fin común.»

Seguros de que tan ruines ataques y tan bajas calumnias no han de perjudicar en nada á nuestro Partido, antes al contrario, han de servirle de excelente abono, no hemos de ponerles el más ligero correctivo; pero si hemos de manifestar que los individuos que, no ahora, sino antes de tener lugar la controversia de Mataró, calificaban á los hombres del Partido Obrero de agentes de los jesuitas, eran republicanos federales, y que el individuo que se esconde tras el pseudónimo de Un obrero es uno de esos republicanos, que no puede perdonar á los socialistas hayan logrado en Mataró con su propaganda separar de las filas de aquel partido á muchos trabajadores que hoy militan en el Partido Obrero.

Cuando los monárquicos carecían de razones para atacar á los republicanos, los insultaban y calumniaban; hoy los republicanos hacen con los socialistas lo que en otro tiempo hacían con ellos sus congéneres de la bur-





